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Cabildo municipal decide
desaparecer la Biblioteca

Virtual
- Nunca le han destinado recursos ni equipo para su funcionamiento

H. Zitácuaro Michoacán, 30 de septiembre de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. En
sesión de cabildo, el presidente, síndico y regidores decidieron desaparecer la Biblioteca
Virtual que se encuentra a espaldas del Teatro Juárez.

La aprobación de este tema se dio por mayoría de votos, los únicos que votaron en contra,
porque no hubo ningún sustento ni proyecto, fueron los regidores de la fracción PT-MORENA.

Ante el pleno, los regidores que se opusieron destacaron que a la Biblioteca Virtual, jamás
se le han destinado recursos, ni se le ha equipado como se debe para su óptimo funcionamiento;
el poco equipo y material que se tiene ha sido obtenido mediante donaciones y como resultado
de la gestión del actual titular Tayde González Arias.

Hay que mencionar que la desaparición de la Biblioteca Virtual ocurre en medio de la
contingencia del COVID-19, que ha ocasionado que las clases de todos los niveles se den a
distancia, y cuando cobra importancia la existencia de este tipo de espacios para dotar a los
niños y jóvenes de oportunidades para continuar sus estudios mediante el uso de la
computadora y el internet.

Se tiene conocimiento que las instalaciones de la Biblioteca Virtual se convertirán en el
Centro del Emprendedor, y de inicio se le destinará un recurso de 1 millón de pesos para su
puesta en marcha.

Aunque la aprobación de desaparecer la Biblioteca Virtual apenas se dio la tarde de este
martes, diversos trabajos de adaptación se han realizado en este lugar desde hace varios días.

La aprobación se dio por mayoría de votos, los únicos que votaron en contra, porque no hubo
ningún sustento ni proyecto, fueron los regidores de PT-MORENA.

Inaugura Silvano Aureoles modernas
instalaciones del Centro de Salud

Urbano de Zitácuaro
- Tuvo una inversión de más de 30 millones de pesos

En toda la entidad se han rehabilitado Centros de Salud, se ha mejorado el abasto de medicamento
y todo el sector salud se ha ido transformando.

H. Zitácuaro Michoacán, 30 de
septiembre de 2020.- Por: Guadalupe
Solache Rebollo. Con una inversión de
más de 26 millones en infraestructura y 4
millones de pesos más para equipamiento,
el día de hoy fueron inauguradas las
nuevas instalaciones del Centro de Salud
urbano de Zitácuaro.

En ese mismo marco se dio inicio a la
campaña de vacunación contra la
influenza por la temporada invernal que
está por comenzar.

La actividad se realizó bajo estrictos
protocolos de seguridad y salud, fue
encabezada por el Gobernador del Estado
Silvano Aureoles Conejo, la titular de la
Secretaría de Salud de Michoacán, Diana
Carpio Ríos, el Presidente Municipal Hugo
Alberto Hernández Suárez, así como
funcionarios estatales y locales.

Cómo anfitrión, el presidente municipal,
Hugo Alberto Hernández, felicitó al
Gobierno del Estado por este tipo de
acciones porque van a permitir un atención

digna hacia los ciudadanos que acudan a
recibir atención médica, también convocó
a los zitacuarenses a recordar la situación
que prevalecía en Michoacán hace 5 años
y darse cuenta de los avances que se han
tenido en todos los rubros.

Asimismo, Diana Carpio Ríos, titular
de la SSM, destacó que desde la
administración estatal se han hecho
esfuerzos por rehabilitar centros de salud
en todo el estado, de tal forma que a la
fecha han mejorado alrededor de 400.

Para el caso del Centro de Salud de
Zitácuaro, su sustitución fue resultado del
esfuerzo conjunto, pues los trabajadores
de este espacio dieron un voto de
confianza y tuvieron que seguir laborando
en el DIF Municipal, en espacios
adaptados. A la par, se reconvirtió el
Hospital Regional para la atención del
covid-19 y se mantendrá permanente hasta
que duren los casos.

En su intervención, el Gobernador del
Estado, Silvano Aureoles Conejo recordó

que hace 5 años cuando inició como
mandatario estatal, tenía entre sus
prioridades el tema educativo y el de las
finanzas, pero el de salud no lo tenía
contemplado porque se tenía información
que había un superávit y que todos los
hospitales y centros de salud estaban en
buenas condiciones. Gracias a
colaboradores se dio cuenta de las
carencias y deficiencias que había en

todos los niveles.
En este sentido, aseguró que con

esfuerzos y organización de recursos, en
toda la entidad se han rehabilitado centros
de salud, se ha mejorado el abasto de
medicamento y todo el sector salud se ha
ido transformando; falta mucho por hacer
pero se sigue trabajando.

En el caso de Zitácuaro, la obra
comenzó en septiembre del año pasado y
a partir de hoy, los ciudadanos pueden
acudir a recibir atención médica en
instalaciones más dignas y en el centro
de la ciudad.

Cómo parte final del evento, el
Gobernador del Estado y otros
funcionarios develaron la placa alusiva y
posteriormente realizaron un recorrido por
las nuevas instalaciones.
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En cinco años levantamos a
Michoacán de las ruinas:

Silvano Aureoles
-Envía Gobernador mensaje a las y los michoacanos en el marco de la entrega de su Quinto Informe de

Gobierno
-Sin el trabajo realizado hasta ahora, la epidemia de coronavirus hubiera sido catastrófica y se habría salido de

control, afirma.

Morelia, Michoacán, a 30 de septiembre
de 2020.- Los pasos que se han dado en salud,
educación, finanzas y seguridad, permiten a
Michoacán enfrentar la doble crisis generada
por el COVID-19, afirmó el Gobernador
Silvano Aureoles Conejo durante un mensaje
a las y los michoacanos en el marco de su
Quinto Informe de Gobierno.

 “Quiero decirles con mucha franqueza y
sin triunfalismo que, con lo realizado estos
cinco años, no sólo levantamos a Michoacán
de las ruinas, los pasos que dimos en salud,
educación, finanzas, y la mejora real en
nuestras instituciones de seguridad, nos
permitirán seguir enfrentado con éxito, y con
mucha dignidad, esta doble crisis”, expuso.

 En el marco de la entrega de su Quinto
Informe de Gobierno al Congreso del Estado,
que por primera vez no fue de manera
personal debido a las restricciones sanitarias,
el mandatario michoacano ofreció un mensaje
de manera virtual.

 Allí, dijo a la población que en Michoacán
se trabaja para que la actividad económica se
reactive lo antes posible y se haga en
condiciones de seguridad sanitaria.

 “Aceleraremos el paso para recuperar la
productividad del campo, el dinamismo del
turismo, y la atracción de inversión pública y
privada”, afirmó.

 Silvano Aureoles reconoció en primer
lugar, al personal médico que ha enfrentado
la enfermedad en primera línea, pero también
a las y los trabajadores esenciales que
evitaron que las actividades económicas y
sociales se colapsaran.

 “Todos ellos, que han trabajado sin
descanso para que Michoacán se mantenga
de pie”.

 Expresó además sus condolencias y
solidaridad a las familias que han perdido
algún ser querido, a causa de esta
enfermedad.

 “No hay palabras para aliviar el duelo, ni
expresión que repare la pérdida”, expresó.

 También, garantizó a todas aquellas
personas que perdieron su empleo o bien,
que tuvieron que cerrar sus negocios debido
a la pandemia, que serán la prioridad en los
próximos 12 meses de su administración. Y,
agradeció al sector empresarial, que ante la
adversidad, han mantenido los puestos de
trabajo.

 En este tenor, Aureoles Conejo informó
que, en los últimos cinco años, la dedicación
total en Michoacán ha sido en la
reconstrucción, rescate y rehabilitación de
todos los espacios de salud para ofrecer
mejores servicios a la población, ya que en
total se dignificaron 430 centros de salud, 27
hospitales regionales y se concluyeron 46
obras que habían quedado en ruinas, en obra
negra y abandonadas por más de una década.

 El gobernador también destacó la
dignificación de 900 casas de salud, la
creación de los convoyes de la salud y el
trabajo coordinado con las auxiliares de salud,

a las que les reestableció el apoyo económico
a través de un pago seguro con cheques no
transferibles.

 Además, gracias al esfuerzo en salud,
Michoacán ampliará sus capacidades
médicas y de infraestructura con la
terminación de la construcción del Hospital
Infantil de Morelia “Eva Sámano de López
Mateos” y el Hospital General de Morelia “Dr.
Miguel Silva”.

 “Con la apertura de estos hospitales,
echaremos a andar la primera Ciudad Salud
en Michoacán. En un espacio donde más de
3 millones de michoacanos y michoacanas,
que no tiene seguridad social, van a poder
atenderse”, ponderó.

 Otros de los avances que en materia de
salud presentó el Gobernador fue el
incremento hasta un 60% el salario de
doctoras, doctores, enfermeros y enfermeras,
que ganaban lo mismo desde hace 14 años y
el beneficio a la seguridad social.

 “Dignificamos la labor del personal
médico, porque sólo reconociéndolo
podemos fortalecer al sector en beneficio de
la salud de las michoacanas y los
michoacanos”.

 También el abasto de medicamentos,
pasó a arriba del 90 por ciento, que incluye
además el abasto en medicamentos para
niños con cáncer.

 Otro de los logros destacados por el
Gobernador en esta materia, fue la creación
del Centro de Inteligencia en Salud, único en
el país y que permite tener un control en
tiempo real sobre la situación sanitaria en
todos los rincones de Michoacán.

 Frente a todo este esfuerzo, Aureoles
señaló que sin el trabajo realizado hasta ahora,
la epidemia de coronavirus, hubiera sido
catastrófica, y se habría salido de control.

 Más aún, con una coordinación eficaz
entre las autoridades responsables,

protocolos sanitarios estrictos con operativos
en las entradas carreteras, medidas drásticas,
la suspensión de clases, el decreto de
aislamiento, el uso obligatorio del
cubrebocas, la instalación del Comité
Permanente de Seguridad en Salud y el
despliegue de los Guardianes de la Salud y
de Unidades Móviles de Salud, se apostó a
salvar la vida de las personas.

 Mientras que, en cuanto a medidas de
alivio para la población, se aplicó el programa
de apoyos alimentarios para quienes se
quedaron sin ingresos, para quienes
resultaron contagiados de COVID-19 y para
sectores vulnerables.

 “Esto implicó la inversión de recursos
extraordinarios y todo un despliegue de
nuestra capacidad institucional, empezando
por la Policía Michoacán, que fue
fundamental para hacer la entrega a cada
familia”, acotó.

 Y, para el sector económico, se buscó el
acercamiento con los diversos sectores
sociales y económicos, para empezar a través
de la Nueva Convivencia con la reapertura
de manera ordenada y gradual, en los
espacios públicos, negocios y empresas, con
protocolos estrictos para cuidar la salud.

 Aunado a ello, destacó el Gobernador la
puesta en marcha de una estrategia de apoyo
a las mypimes, y a todas las empresas
establecidas en el Estado con el
financiamiento o apoyos fiscales para
subsidiar, el pago de impuestos por hospedaje
y el impuesto sobre la nómina.

 “Así, el Gobierno asumió su rol para
mantener la economía de pie, dando prioridad
a proveedores y productores locales. Por ello,
con todo y la epidemia, los indicadores
económicos en Michoacán no se han
desplomado como ha ocurrido en otros
estados y a nivel nacional”, indicó.

 Aquí, Aureoles Conejo destacó las bases

que se han sentado durante los últimos cinco
años para que crezca el empleo formal en el
estado.

 Al referirse al tema de migrantes, el
Gobernador destacó el programa más
humanitario de Michoacán y de México,
“Palomas Mensajeras”, a través del cual se
han podido reunir a más de 10 mil familias
que tenían más de 10 años sin verse con sus
familiares en Estados Unidos.

 Al pasar al tema de seguridad, el
mandatario michoacano destacó el esfuerzo
en esta materia que ha permitido acabar con
el desorden policial que existía, así como el
fortalecimiento de la infraestructura de las
instituciones de seguridad pública.

 “Transformamos drásticamente nuestras
instituciones de seguridad, su capacidad, y
las condiciones laborales de quienes nos
cuidan, acabando con el desorden de los 5
grupos policiales que existían, y creando una
sola corporación, la Policía Michoacán”,
aseguró.

 Expuso que, en cinco años Michoacán
pasó de tener mil 400 elementos para cubrir
los dos turnos en todo el territorio del Estado,
a más de 7 mil policías capacitados, bien
formados y con el equipo necesario para
cuidar el orden público y a hacer cumplir la
ley.

 En materia de infraestructura, Silvano
Aureoles destacó la construcción del C5i y la
creación de 8 cuarteles regionales que
permiten que, por primera vez, las y los
policías de Michoacán tengan las
condiciones para trabajar, así como un
espacio digno donde descansar.

 “Ese sin duda será nuestro legado,
porque dejaremos las bases en
infraestructura, en formación, en certificación
de nuestros policías, así como en las áreas de
inteligencia, para que lo ocurrido en el pasado
nunca más vuelva a suceder en Michoacán”,
puntualizó.

 El Gobernador indicó que el
fortalecimiento policial también es visible en
las mil 300 patrullas equipadas y adecuadas
para la tarea de los elementos de seguridad
pública en todo el Estado.

 Aureoles Conejo destacó que con estas
acciones Michoacán cambio el paradigma que
tenía en seguridad, privilegiando la
investigación y las labores de inteligencia,
sobre la confrontación y el uso de la fuerza.

 Prueba de ello es el C5i, ubicado en la
capital del estado, Morelia, que opera con la
tecnología más avanzada y está conectado a
todas las regiones, a través de subcentros
espejo de inteligencia y las más de 6 mil
cámaras de video-vigilancia y 55 arcos
carreteros.

“Gracias a esta infraestructura, obtuvimos
este año la acreditación internacional CALEA
y hoy podemos monitorear al mismo tiempo
lo que pasa en Sahuayo, Coalcomán o
Huetamo, o en cualquiera de las regiones que
compone la geografía Michoacana, y desde
este Centro de Inteligencia coordinar las
acciones para responder con oportunidad y
capacidad a la delincuencia”, afirmó.

 Para las y los policías, la actual
administración mejoró el salario de todos los
policías, desde un 50, hasta más del 100 por
ciento.

 Ante todo ello, Aureoles Conejo
reconoció que aún existen grandes retos por
delante, como la violencia en contra de las
mujeres.

 “De esto nos han hecho consientes,

“Les puedo asegurar, que no hay un sólo municipio en el estado de Michoacán, que no haya sido
beneficiado con una obra importante del Gobierno del Estado; logramos hacer dos obras por
día”.

Pasa a la Pág. 5
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Con Palabra de Mujer se
escucha la fuerza de 150

mil emprendedoras
 -El Programa Palabra de Mujer ha sido un motor para los sueños de

miles de mujeres michoacanas, que desde cada rincón, luchan a diario por
salir adelante: Silvano Aureoles

 Morelia, Michoacán, a 1 de octubre de 2020.- En estos cinco años de la administración del
Gobernador, Silvano Aureoles Conejo, el programa Palabra de Mujer acercó créditos a 150 mil
michoacanas emprendedoras.

 “Aún cuando la epidemia sigue con mucha fuerza se escucha Palabra de Mujer”, afirmó el
mandatario.

 En el marco del Quinto Informe de labores, Silvano Aureoles señaló que desde que inició
el programa, ha sido un motor para los sueños de miles de mujeres michoacanas que desde
cada rincón luchan a diario por salir adelante.

 “En Michoacán durante estos cinco años hemos aprendido a avanzar y a brindar
acompañamiento a las mujeres”, finalizó.

En estos cinco años de la administración del Gobernador, Silvano Aureoles Conejo, el programa
Palabra de Mujer acercó créditos a 150 mil michoacanas emprendedoras.

Se integra en Zitácuaro el colectivo
regional de la Red Estatal de Mujeres

Apoyando a Mujeres (MAM)
- Lo integran mujeres de 16 municipios del oriente del estado

 A partir de hoy, el MAM estará integrado por mujeres de 16 municipios de esta parte de
Michoacán.

H. Zitácuaro Michoacán, 01 de octubre de
2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con
el objetivo de brindar apoyo a mujeres que
sufran algún tipo de violencia, en Zitácuaro
se conformó el colectivo regional de la Red

Estatal “Mujeres Apoyando a Mujeres”
MAM.

Este es el tercer evento de este tipo que se
lleva a cabo en todo el estado, y para el caso
del oriente a partir de hoy estará integrado

por mujeres de 16 municipios de esta parte de
Michoacán.

El evento de toma de protesta de las
Mujeres de este colectivo estuvo encabezado
por la Diputada Local, Araceli Saucedo Reyes,
que funge como Presidenta de la Red de
Mujeres Apoyando Mujeres MAM.

En su mensaje, Saucedo reyes destacó que
mediante está asociación que está constituida
ante notario público desde hace varios meses,
se apoyará a mujeres que sufran violencia
desde el inicio del proceso y hasta el final, de
ellas dependerá sí deciden denunciar o no,
cualquiera que sea su decisión se le brindará
acompañamiento en todos los aspectos, desde
legal, psicológico y medico.

Lamentó que todos los estados del país

tienen algún caso de femenicidio, por lo que
consideró que urge trabajar para evitar que
este fenómeno siga creciendo, esto puede ser
posible mediante el fortalecimiento de
principios y valores al interior de las familias,
así como penas más severas cuando se prive
de la vida a una mujer.

Luego de tomar protesta a las integrantes
de este colectivo, la diputada anuncio que en
cada uno de estos 16 municipios, en adelante
se habrán de crear grupos de apoyo a nivel
local a fin de apoyar a este sector.

El colectivo de la región Zitácuaro estará
presidido por Nancy Vilchis como Presidenta,
así como otras mujeres representantes de la
zona oriente en las diferentes carteras.

Previamente, la integrante del Congreso
del Estado, en conferencia de prensa con
representantes de medios de comunicación,
habló de casos como el de Jessica que
conmocionó a todos los michoacanos y dónde
reconoció la actuación del Fiscal del Estado
Adrián López Solís, por la forma como se ya
atendido el tema. En este sentido destacó la
actuación de organismos como MAM, que
surgen para levantar la voz por aquellas que
no lo pueden hacer.

especialmente, el movimiento de las mujeres jóvenes en el estado y en todo el país, que han
manifestado su legítimo hartazgo por la violencia feminicida, que lastima al país entero.
Michoacán, como el resto de los estados, no escapa a esta realidad y ello se refleja en las
muertes de muchas mujeres, muertes que dejan una herida muy profunda”, reconoció.

 Por lo que reiteró su compromiso para que haya justicia frente al asesinato de la joven
Jessica González.

 “No descansaremos hasta que se haga justicia y pueden tener la certeza de que el caso no
quedará impune, por la memoria de Jessica pero también por la memoria de todas las mujeres
que han perdido la vida, en manos de un feminicida. Cero tolerancia y cero impunidad”,
enfatizó.

 Consideró que es necesaria una estrategia transversal, que dé como resultado una política
pública robusta, para poder erradicar la discriminación y violencia.

 Aquí recordó los avances que se han tenido en acciones para combatir la violencia contra
las mujeres en donde hace 5 años se logró la Declaratoria de Alerta de Violencia de Género en
el Estado.

 “Destaco que hemos avanzado, y que hoy el Gobierno de Michoacán tiene un cumplimiento
global del 88.8 por ciento de las recomendaciones de la misma alerta”, puntualizó.

 Y, en materia de atención integral a las mujeres, el Gobernador informó que se han atendido
a más de 4 mil mujeres, en el área jurídica y psicológica de la Secretaría de Igualdad Sustantiva,
la mitad de ellas, tan sólo en el periodo de aislamiento por COVID-19.

 Mientras que, dentro del programa social más importante de este Gobierno, Palabra de
Mujer, se han entregado más de 150 mil créditos a mujeres de todas las edades, especialmente
a madres solteras, jefas de familia y mujeres en vulnerabilidad.

 “Señoras y señores, tenemos una deuda histórica, enorme y profunda, con las mujeres.
Es tarea de todos y todas, abonar a cerrar esa brecha, estamos obligados a reeducarnos y
repensar nuestros comportamientos públicos y privados, en nuestras instituciones públicas
y privadas, nuestras convivencias públicas y privadas”, reconoció.

 Por otro lado, el Gobernador no dejó de mencionar que en medio de las adversidades que
ha enfrentado el estado los últimos cinco años, no se descuidó la obra pública, ni los servicios,
ni las áreas estratégicas; y es que en 5 años, se han construido más de 5 mil obras, entre
escuelas, obras de agua, arreglo de caminos, centros de salud, y muchas otras.

 “Les puedo asegurar, que no hay un sólo municipio en el estado de Michoacán, que no
haya sido beneficiado con una obra importante del Gobierno del Estado; logramos hacer dos
obras por día”, apuntó.

 Finalmente, el gobernador agradeció toda la solidaridad y compromiso de las y los
michoacanos frente a la adversidad de los últimos meses.

 “Tenemos el corazón y todo lo que se necesita para lograrlo, y exigir que se nos trate
como un Estado soberano y como un Estado de trascendencia histórica en el México de ayer
y de hoy”, finalizó.

En cinco años levantamos.....,,,,......Viene dela Pág. 4
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Carlos Maldonado entrega al Congreso
del Estado Quinto Informe del

Gobierno de Michoacán

 Octavio Ocampo, manifestó que con esta entrega, el Poder Ejecutivo cumple con lo que mandata
la constitución local en su artículo 60, fracción décima.

 Morelia, Michoacán, 30 de septiembre de
2020. El diputado presidente de la Mesa
Directiva del Congreso del Estado, Octavio
Ocampo Córdova, recibió el Quinto Informe
de Gobierno de Silvano Aureoles Conejo, en
su representación acudió a la entrega del
mismo, el titular de la Secretaría de Finanzas y
Administración de Michoacán, Carlos
Maldonado Mendoza.

 El diputado presidente, Octavio Ocampo,
manifestó que con esta entrega, el Poder
Ejecutivo cumple con lo que mandata la
constitución local en su artículo 60, fracción
décima, que es el de entregar el informe del
estado que guarda la administración pública
estatal y el de rendir cuentas a la ciudadanía
en el marco de un acto republicano ante esta
soberanía.

 “Michoacán es una entidad con grandes
pendientes, no podemos dejar de reconocer
el esfuerzo que ha hecho el Gobernador del
Estado a lo largo de estos cinco años al frente
de esta administración, por ello no debemos
dejarnos vencer ante las adversidades, somos
un Estado emblemático, que está obligado a
ser protagonista en los procesos de
trasformación de esta nación, por ello
convoco a cerrar filas en favor de Michoacán,

es momento a sumar todas las voluntades que
abonen al desarrollo del Estado”, añadió.

 El legislador local detalló que la relación
armónica entre los poderes del estado es

fundamental para el avance de la vida
democrática, que las diferencias entre los
titulares no deben estar por encima de los
intereses de las y los michoacanos, por ello,

reiteró que el Congreso de Michoacán  tiene
el compromiso de trabajar por la gente, que
los escucha y busca dar mejores resultados.

 Por su parte la diputada Cristina Portillo
Ayala, presidenta de la Junta de Coordinación
Política (JUCOPO) del Congreso del Estado,
señaló que los retos que enfrenta Michoacán
reclaman de la unidad de todos, de superar
cualquier protagonismo estéril y de convocar
a un gran acuerdo que trace líneas de futuro.

 “Desde la JUCOPO trabajaremos para
conseguir éxito en las gestiones y
deliberaciones de nuestra legislatura,
manifestamos nuestros parabienes para todo
lo que resta de la misma, sabiendo que con
ello contribuiremos a la concreción de las
grandes esperanzas del pueblo michoacano,
además revisaremos a fondo y a detalle el
informe que aquí se entrega y deseamos que
las observaciones que se deriven de este
análisis retroalimenten a las políticas públicas
del gobierno estatal”, aseveró.

 En dicho acto también estuvieron
presentes el vicepresidente y los secretarios
de la Mesa Directiva del Congreso del Estado,
Osiel Equihua Equihua, Yarabí Ávila González,
Teresa Mora Covarrubias y Arturo Hernández
Vázquez, además de los diputados integrantes
de la JUCOPO, Javier Estrada Cárdenas, Mirian
Tinoco Soto, Ernesto Núñez Aguilar, Antonio
Soto Sánchez, Eduardo Orihuela Estefan,
además del vicecoordinador de la fracción del
PT, Baltazar Gaona García y el legislador
integrante de la fracción del PRD, Ángel
Custodio Virrueta.

Finanzas sanas, clave en atención oportuna a
emergencia sanitaria: Carlos Maldonado en

entrega del 5º Informe de Gobierno
 • Cumple el Gobernador Silvano Aureoles Conejo con la entrega a la Mesa Directiva del Congreso del Estado,

del documento que contiene el estado que guarda la administración pública estatal

$8.00 EjemplarEn cinco años se ha logrado un ahorro de 980 mdp en el pago del servicio de la deuda pública y
para los próximos 10 años, se tiene proyectado un ahorro de 3 mil 600 mdp más.

Morelia, Michoacán, a 30 de
septiembre de 2020.- Los cambios
estructurales que durante cinco años ha
realizado el Gobierno de Silvano Aureoles
Conejo, permitió dar una respuesta
inmediata del Ejecutivo del Estado a la
emergencia sanitaria, aseguró el
secretario de Finanzas y Administración,
Carlos Maldonado Mendoza, al hacer
entrega del Quinto Informe de Gobierno
al Congreso del Estado, en representación
del Gobernador Silvano Aureoles Conejo.

 “A partir del mes de marzo se
publicaron en el Periódico Oficial del
Estado, los Acuerdos y Decretos
específicos para atender la situación de
emergencia sanitaria de manera pronta y
expedita. La respuesta inmediata del
Ejecutivo del Estado fue resultado también,
de los cambios estructurales que durante

cinco años de administración han
contribuido a fortalecer las finanzas de la
hacienda pública”, destacó.

 El titular de la política financiera de
Michoacán, entregó al presidente de la
Mesa Directiva del Congreso local,
Octavio Ocampo Córdova, los 40
ejemplares para las y los diputados
michoacanos, en un evento que contó con
la presencia de los coordinadores

parlamentarios de la LXXIV Legislatura
del estado.

 “El presente informe se diferencia de
años anteriores por los retos que impuso
al Ejecutivo del Estado la atención de la
emergencia sanitaria provocada por el
virus SARS-CoV2 (COVID-19), ante la
necesidad de eficientar los recursos
humanos, materiales, financieros y
tecnológicos para garantizar los servicios
de salud y seguridad, así como otorgar
apoyos sociales, estímulos económicos y
fiscales en beneficio de todas y todos los
michoacanos”, puntualizó Maldonado
Mendoza a las y los legisladores.

 El funcionario estatal, destacó entre
las principales acciones que se desglosan
dentro del documento correspondiente al
Quinto Informe de Gobierno, el
refinanciamiento y reestructura de la
deuda de largo plazo heredada por
administraciones, lo que permitió reducir
en un 38 por ciento la sobre tasa de interés
de los financiamientos que había al inicio
de la actual administración.

 Resaltó que, en cinco años se ha
logrado un ahorro de 980 millones de
pesos en el pago del servicio de la deuda
pública y para los próximos 10 años, se
tiene proyectado un ahorro de 3 mil 600
millones de pesos más, lo que representa
un beneficio para la actual y las
subsecuentes administraciones estatales.

 Entre otras acciones, Carlos
Maldonado mencionó la actualización de
los padrones de contribuyentes, la
modernización del sistema de recaudación,
la mejora de los procesos y trámites de
cobro y la diversificación de los medios
de pago, así como la implementación de
mejores estrategias fiscales y la
actualización de la legislación aplicable.

 “Con diversas acciones, el Gobierno
del Estado que encabeza Silvano Aureoles
Conejo, Michoacán hoy es diferente, con
mejores condiciones para todas y todos,
con una administración transparente y
finanzas públicas sanas que abonan a la
legalidad, certeza y crecimiento de nuestro
estado”, finalizó el secretario de Finanzas.
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Muy pronto Ciudad Salud
de Michoacán será una

realidad
-Queremos darte una mejor atención médica y seguir actuando contra

el COVID-19, destaca Silvano Aureoles

Morelia, Michoacán, a 2 de octubre de 2020.- Muy pronto el estado de Michoacán
tendrá, por primera vez en su historia, una Ciudad Salud que beneficiará a 3 millones de
personas, señaló el Gobernador, Silvano Aureoles Conejo.

 “En Michoacán queremos resolver un problema histórico en el sistema de salud y darte
una mejor atención médica para seguir actuando contra el COVID-19”, afirmó.

 A través de la campaña, “Escucharnos hace la fuerza”, en el marco del Quinto Informe de
Gobierno, Silvano Aureoles precisó que con que la nueva Ciudad Salud, ubicada en la capital
michoacana, la realidad de las personas en el estado tendrá un cambio significativo.

 “Escucharnos hace la fuerza y muy pronto la primera Ciudad Salud en la historia de
Michoacán será una realidad”,  enfatizó.

 Buena noticia para sector productivo,
aprobación de Espacio Emprendedor

Zitácuaro
- Más de 24 mil unidades económicas de 16 municipios del oriente michoacano podrán recibir los servicios del

exitoso proyecto empresarial

El centro regional Zitácuaro estará a disposición de las más de 24 mil unidades económicas que
operan en los 16 municipios que serán atendidos en ese espacio.

 Morelia, Michoacán, a 1° de octubre de
2020.- La reciente aprobación del Cabildo de
Zitácuaro a la instalación del Espacio
Emprendedor en ese municipio es un paso
importante para la expansión del proyecto a
otras regiones de Michoacán.

Esta aprobación se suma a la que dio el
Cabildo de Uruapan, municipio que
recientemente firmó convenio de
coordinación con la Secretaría de Desarrollo
Económico (Sedeco), para la apertura de ese
proyecto empresarial, que impactará en 14
municipios.

En el caso de Zitácuaro, el centro regional

estará a disposición de las más de 24 mil
unidades económicas que operan en los 16
municipios que serán atendidos en ese
espacio, que representan el 10.7 por ciento
del total en la entidad.

De acuerdo con la Secretaría de Desarrollo
Económico, el proyecto Espacio Emprendedor
Zitácuaro será también una opción para que
las y los cerca de 8 mil jóvenes que cada año
egresan de las 17 instituciones de educación
superior puedan lograr emprendimientos
exitosos.

El proyecto del Espacio Emprendedor
regional busca atender al sector productivo

y a los emprendedores de Epitacio Huerta,
Maravatío, Contepec, Tlalpujahua, Senguio,
Irimbo, Hidalgo, Aporo, Angangueo, Tuxpan,
Ocampo, Jungapeo, Tuzantla, Juárez,
Susupuato y Zitácuaro.

En la región oriente las vocaciones
productivas corresponden a los sectores

metalmecánico, agropecuario, químico, de
procesamiento de alimentos, turismo,
artesanal y logístico.

Por lo que toca al avance del Espacio
Emprendedor Uruapan, este jueves se llevó a
cabo reunión virtual del subsecretario de
Sedeco, Ricardo Bernal Vargas y los
directores de Impulso a Mipymes, Gerson
Rodríguez Vargas; Oferta Comercial, Ixel
Meléndez López y Organización y Desarrollo
de Eventos, Miguel Ángel Eslava, con los
encargados del proyecto en el referido
municipio.

En el encuentro se revisaron los
requerimientos para la obra, el equipamiento
del espacio físico y la próxima puesta en
marcha.

Por contingencia sanitaria
disminuyen quejas en la CEDH

más del 50%
- A la fecha se han captado en esta dependencia solo 97 quejas en contra

de varias dependencias

H. Zitácuaro Michoacán, 02 de octubre de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Por la
emergencia sanitaria del COVID-19 que tiene confinados en sus domicilios a muchas personas,
ante la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) Visitaduría Zitácuaro, las quejas
han disminuido más del 50% en comparación con años pasados.

Así lo confirmó en entrevista el Delegado Regional de esta dependencia, Froylan Vázquez
Aragón, quien puntualizó que el año pasado a estas mismas fechas, ya se tenían captadas
más de 200 quejas en contra de varias autoridades.

Mientras que este 2020, desde el mes de enero hasta lo que va del mes de octubre, tan sólo
se han recibido 97 quejas, y ocupa el primer lugar la Policía Michoacán con 32 procedimientos.

En este sentido, agregó que hay 4 quejas contra el SAPA, el IMSS tiene 4, ISSSTE 1,
escuelas de nivel preescolar 2, primarias 16, ministerios públicos 1, escuelas telesecundarias
17, la Jurisdicción Sanitaria 1, el Ayuntamiento 3, Secundaria Técnicas 1; Transito 1, Fiscalía
2, Sindicatura 1; lo que hace un total de 97.

Advirtió que esta disminución en las quejas ante la dependencia a su cargo, se deben a
que varias personas siguen confinadas en sus domicilios y salen sólo a realizar actividades
muy indispensables.

Por ejemplo, dijo que el año pasado la dependencia con más quejas en su contra fue el
sector educativo, este año no es así ya que el cuidado y tareas escolares se encuentran bajo
la responsabilidad de las madres y padres de familia con apoyo de los maestros a través del
uso de medios digitales.

El funcionario de la CEDH, agregó que por el momento la dependencia se encuentra
trabajando mediante guardias y rolando al personal para no hacer concentraciones de personas,
esto, siguiendo indicaciones de las oficinas centrales.

 Froylan Vázquez Aragón, puntualizó que el año pasado a estas mismas fechas, ya se tenían
captadas más de 200 quejas en contra de varias autoridades.
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Se ha distribuido 80% de
los Libros de Texto

Gratuito
- Se espera que llegue al 100% durante este mes de octubre

H. Zitácuaro Michoacán, 02 de octubre de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Aunque
el ciclo escolar 2020-2021 comenzó el pasado mes de agosto, a la fecha solo se ha distribuido
el 80% de los libros que se requieren para la educación de los alumnos de educación básica.

En este sentido, todavía hay niños que carecen de este material para llevar a cabo su
proceso de enseñanza aprendizaje.

En entrevista, Crispín Duarte Soto, titular de la Unidad Regional de Educación Popular
(UREP), precisó que los ejemplares que llegaron de la Comisión Nacional de Libros de Texto
Gratuito, ya fueron enviados a las jefaturas de sector y a las zonas escolares, por lo que la
mayoría de niños deben tener en sus manos libros.

En este sentido, sólo el 15 o 20% de los niños deben tener problemas con la entrega de
libros, pero no por completo, ya que por grado solo faltan de 2 a 3 títulos.

El funcionario de la SEE, manifestó que en municipios como Hidalgo y Maravatío, en días
pasados llegaron estos libros que faltaban, por lo que se espera que en el caso de Zitácuaro
este mes de octubre también se solucione dicho faltante, ya que por el momento los almacenes
están vacios.

“Contar con este material es importante para llevar a cabo el proceso enseñanza aprendizaje
de forma completa, existe material alternativo que se puede utilizar pero no los sustituyen”,
expresó.

En caso de que la falta de libros se deba a que haya fallado la cadena de distribución,
invitó a jefes de sector y a directores de las instituciones educativas a cumplir con lo que les
corresponde; que es entregar los libros a los padres de familia para que estos a su vez lo
hagan hacia sus hijos.

Añadió que estará atento a que en los siguientes días se cubra por completo la entrega de
estos libros, ya que son indispensables para cubrir los conocimientos que marca cada grado
de la educación básica.

Sólo el 15 o 20% de los niños deben tener problemas con la entrega de libros, pero no por
completo, ya que por grado solo faltan de 2 a 3 títulos.

Espacio Emprendedor potenciará el
desarrollo del Oriente: Carlos Herrera

-El secretario de Gobierno reconoció la importancia de garantizar un espacio para instalar el complejo en
Zitácuaro

Morelia, Michoacán, a 2 de octubre de
2020.- La instalación de Espacio
Emprendedor en Zitácuaro representará
una opción para que más de ocho mil
jóvenes logren hacer realidad sus sueños
de emprendimiento, afirmó el secretario
de Gobierno, Carlos Herrera Tello.

Luego de que el Cabildo del
Ayuntamiento de Zitácuaro aprobara la

instalación de Espacio Emprendedor,
Herrera Tello recalcó que representa un
gran logo para las y los jóvenes del
municipio del oriente michoacano.

“Espacio Emprendedor permite que se
concrete un negocio partiendo desde una
idea. Es para las y los emprendedores de
Michoacán, con ello se fomenta el
autoempleo y buscamos generar

condiciones de competitividad para las y
los michoacanos”, explicó Carlos Herrera.

El encargado de la política interna
destacó que Espacio Emprendedor
aglutina diversos programas y servicios,
tanto públicos y privados, con lo cual se
inserta al emprendedor en una red
empresarial en la que se le permitirá
encontrar oportunidades de desarrollo

Espacio Emprendedor aglutina diversos programas y servicios, tanto públicos y privados, con lo
cual se inserta al emprendedor en una red empresarial.

económico y financiero.
“Quien esté interesada o interesado en

generar un negocio, sin duda que Espacio
Emprendedor es lo que necesita. En hora
buena para las y los zitacuarenses, quienes
ahora contarán con la institución en el
municipio que, sin duda, será una catapulta
de desarrollo”, finalizó.

El proyecto del Espacio Emprendedor
regional busca atender al sector
productivo y a los emprendedores de
Epitacio Huerta, Maravatío, Contepec,
Tlalpujahua, Senguio, Irimbo, Hidalgo,
Aporo, Angangueo, Tuxpan, Ocampo,
Jungapeo, Tuzantla, Juárez, Susupuato y
Zitácuaro.

Celebrará Biblioteca Virtual a
Mario Benedetti tras 100 años

de su nacimiento
_ Tayde González Arias, invita a seguir la transmisión en redes sociales

H. Zitácuaro Mich. a 29 de
septiembre de 2020. El
prolífico escritor Uruguayo
Mario Benedetti, será
recordado a 100 años de su
natalicio con un recital de
poesía que estará a cargo del
grupo de la tertulia literaria,
creado en este espacio de
promoción literaria: Biblioteca
virtual.

La actividad se llevará a
cabo el próximo 8 de octubre
a las 11:00 horas, vía virtual a
través de la pagina oficial de
la Biblioteca Virtual de
Zitácuaro y considera
contenido apto para toda
edad y público.

Esta actividad se suma a todas las crecientes actividades que desde su apertura ha venido
ofreciendo este espacio cultural. Por su parte el Mtro. Tayde González Arias, invito a seguir la
actividad que como en otras instancias culturales no debe dejarse pasar, una vez que dijo, se
trata de uno de los más importantes exponentes del romanticismo en el mundo: Benedetti.

Al ser cuestionado sobre las publicaciones sobre el cambio de sede de la biblioteca virtual
o en su caso el posible cierre, comento: esperaremos las indicaciones de las autoridades, que
tienen conocimiento de nuestra loable labor y que seguramente no permitirán que el trabajo
cultural decaiga, si no que continúe, toda vez que la cultura es una herramienta valiosa para
enfrentar la crisis de salud en la que nos encontramos.
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Con mejores caminos las familias
se desplazan mejor a sus diarias

actividades: Jesús Mora
Tuxpan, Michoacán a 1 de Octubre de 2020.-El día de hoy, el alcalde, Lic. Jesús Mora González en compañía de funcionarios

públicos, y habitantes del municipio, llevaron a cabo el banderazo de arranque para la obra de mejoramiento de camino en Las
Cofradías, iniciando en el tramo que comprende El Crucero de Cofradía.

Durante el evento, el edil Jesús Mora detalló que se dará cumplimiento a una de las principales necesidades de los vecinos
de la zona, de dignificar el camino a Cofradía de Guadalupe y San José respectivamente, representando un beneficio importante
para los tuxpenses que a diario transitan por esta vialidad.

Indicó que el Gobierno Municipal que preside tiene especial interés en fortalecer la infraestructura  en materia de arterias
viales, para que las nuevas generaciones tengan un lugar digno para vivir, y los habitantes de estas comunidades tengan una
forma más fácil de desplazarse.

Por último agregó que seguirá trabajando en el municipio para que se sigan fortaleciendo mejores acciones y obras de
beneficio colectivo, como ya se ha llevado a cabo en varias comunidades de Tuxpan.

Finalmente los vecinos del lugar agradecieron el apoyo y las atenciones recibidas por el alcalde y su equipo de trabajo,
para que se pueda rehabilitar esta importante vialidad en beneficio de todas las familias de la zona.

Dignificar el camino a Cofradía de Guadalupe y San José respectivamente, representa un beneficio importante para los
tuxpenses que a diario transitan por esta vialidad.

Silvano, un Gobernador que respeta y
atiende a comunidades indígenas: jefe de

Tenencia en Zitácuaro
-Todas las demandas son justas y lo que piden los jefes es para arreglar la comunidad: Silvano
-Inaugura Gobernador puente La Soledad y camino Crescencio Morales-El Capulín, en Zitácuaro

Fausto Vaca señaló que desde que hizo la petición, el
Gobernador mostró interés en atender esta demanda tan
sentida de la población.

Zitácuaro, Michoacán, a 30 de septiembre de 2020.- El
mejoramiento del puente La Soledad, en la localidad de
Donaciano Ojeda, demuestra que el Gobernador Silvano
Aureoles sabe respetar y atender la petición de las
comunidades indígenas y no indígenas, afirmó el jefe de
Tenencia, Fausto Vaca Carmona.

“Estoy muy contento porque has sabido respetar la
petición de las comunidades indígenas y no indígenas. Este
puente va a beneficiar a las comunidades de Crescencio
Morales, Donaciano Ojeda, San Juan Zitácuaro y varias
comunidades, es una gran obra para nuestra gente”, aseguró
Fausto Vaca.

Como jefe de Tenencia de Donaciano Ojeda, Fausto Vaca
señaló que desde que hizo la petición, el Gobernador mostró
interés en atender esta demanda tan sentida de la población.

“He visto el trabajo que has hecho y agradezco que me
hayas atendido cuando te hice la petición de este puente que
tanta falta hacia”, comentó.

El Gobernador Silvano Aureoles, indicó que el anterior
puente se encontraba en condiciones precarias y a punto de
colapsar, por lo que era necesario invertir en su mejoramiento
para brindar seguridad a los habitantes y a los transportistas
que viajan por esta zona.

“Todas las demandas son justas y lo que piden los jefes
es para arreglar la comunidad”, aseguró Silvano Aureoles.

Serán un total de 3 mil 200 habitantes en la región, los
beneficiados con una inversión de 10.3 millones de pesos
que se realizó en la reconstrucción del puente y la
pavimentación  del camino Crescencio Morales-El Capulín.

En la reconstrucción del puente “La Soledad” se invirtieron
4 millones de pesos para realizar las cunetas, bordillo, defensa

metálica, lavaderos, guarniciones, gaviones, concreto
hidráulico en taludes y señalamiento horizontal, informó el
subsecretario de Comunicaciones y Obras Públicas Antonio
Becerril Marín.

La obra del camino Crescencio Morales-El Capulín
consistió en la construcción de terracerías, dos alcantarillas
con tubo de concreto hidráulico armado de 1.22 metros de
diámetro y seis alcantarillas también de losa de concreto
hidráulico, con una inversión de 6.3 millones de pesos.

Ambas obras forman parte de las cinco mil obras que ha
realizado el Gobierno del Estado en los últimos cinco años
para dignificar las condiciones de vida de las y los habitantes.

“Estas obras eran muy demandas por la población, porque
sabemos lo que representa para la conectividad de esta zona
y sin duda, no podemos dejar al aire todo el Gobierno del
Estado ha hecho por Zitácuaro y sus regiones”, agregó el
presidente municipal de Zitácuaro, Hugo Alberto Hernández
Suárez.

Zitácuaro aporta 60 costales de
Tapitas para programa de

tratamiento a niños con cáncer
• A través del programa RECICANJE gobierno municipal y sociedad se unen.

Zitácuaro, Mich., 30 de septiembre del 2020.- El Gobierno
Municipal de Zitácuaro encabezado por el Presidente Hugo
Alberto Hernández Suárez, a través de la Secretaría de
Servicios Públicos municipales, hicieron entrega de 60

costales de tapitas de plástico, para el programa RECICANJE,
que otorga apoyos a niños enfermos de cáncer.

A esta entrega acudieron María Teresa Madrigal Alanís,
Subsecretaria de Desarrollo Social y Humano del Estado de
Michoacán; Christina Soto Santiago, Directora de
Participación Social de la SEDESOH; Carlos Hurtado Casado,
Secretario del Ayuntamiento; Damián Mancilla García,
Secretario de Desarrollo Social y Rural Municipal; y Daniel
Cantú Rivera, Subdirector de Desarrollo Social Municipal.

En su intervención María Teresa Madrigal Alanís,
reconoció el trabajo realizado por el Gobierno de Zitácuaro al
ser el municipio que más ha aportado para dicho programa.

El Edil Hugo Alberto Hernández Suárez en su mensaje del
trabajo solidario que se ha realizado en conjunto entre la
sociedad zitacuarense con el gobierno municipal, ya que es
momento de cambiar la conciencia y la forma en la que
población y gobierno salen adelante. Destacó además el doble
beneficio de este programa, ya que se apoya a familias que lo
necesitan, y se incentiva el reciclaje.

Finalmente, invitó a que se siga apoyando a este esfuerzo,
y así continuar contribuyendo con las personas que más lo
requieran, ya que en Zitácuaro #TodosSomosUno

Autoridades municipales entregaron de 60 costales de tapitas
de plástico, para el programa RECICANJE, que otorga apoyos
a niños enfermos de cáncer.
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Siguen en mal estado letras
“H ZITÁCUARO” del jardín

central
- Ninguna dependencia del Gobierno Municipal se quiere hacer

responsable del tema

Por comentarios de funcionarios del Ayuntamiento, se sabe
que el mantenimiento a estas letras es caro y por este motivo
no se ha realizado la reparación.

H. Zitácuaro Michoacán,
30 de septiembre de 2020.-
Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Muchos de los que
vivimos en Zitácuaro y
también quienes nos visitan
se han tomado una foto en
las letras turísticas “H
ZITACUARO” que se
encuentran en una de las
jardineras del jardín central.

Estas letras por la falta de
mantenimiento del Gobierno
local se encuentran casi
destruidas, de hecho hace
algunas semanas la U fue
retirada porque su estado era
crítico. Se tiene conocimiento
que se encuentra enreparación pero no ha sido entregada porque
no hay recursos.

Hay que recordar que estas letras
turísticas, fueron colocadas en el mes de mayo
de 2016, su objetivo era lograr que tanto
Zitacuarenses como visitantes se tomen la
foto, y que mediante el nombre difundan el
sitio en el que estuvieron y con ello se
promueva el interés de venir a conocer este
municipio.

En ese entonces, la instalación de estas
letras fue una iniciativa emprendida por la
oficina de Desarrollo Económico y Turismo.
De acuerdo al responsable de esta oficina en
ese entonces, Raúl Constantino García Pérez,
al municipio no le costó nada, los que
aportaron con material y mano de obra fueron
empresarios de la ciudad.

De acuerdo al proyecto, las letras H.
Zitácuaro fueron hechas a base de madera y
fibra de vidrio, con una pintura especial para
que tuvieran una vida de 15 a 20 años con su

mantenimiento respectivo. Pero esto le
corresponde al ayuntamiento, quien no lo ha
cumplido y esto se ve reflejado en la situación
de cada una de esas letras.

Por comentarios de funcionarios del
Ayuntamiento, se sabe que el mantenimiento
a estas letras es caro y por este motivo no se
ha realizado la reparación.

En el 2016 la dependencia encargada del
proyecto de las letras turísticas fue Desarrollo
Económico y Turismo, pero hoy ninguna
dependencia del Gobierno Municipal se quiere
hacer cargo del asunto, ya sea una u otra
niegan que tengan a su cargo esta
responsabilidad,

De manera extraoficial, se sabe que la U
esté reparada y puesta en su lugar la siguiente
semana, pero no hay garantías de que reciban
mantenimiento el resto de las letras que
también se encuentran en mal estado porque
no hay recursos para este tipo de temas.

Cambio del sistema de
gobierno en México

Lic. Gregorio López Mendoza

Ahora estamos comprobando lo complicado que es construir el cambio del sistema
de gobierno en un país, no se han explicado bien los incidentes menores y mayores
que se enfrentaron Don Miguel Hidalgo y Costilla y sus seguidores, para cambiar de
un país sometido a la esclavitud, a un país independiente, lo que ocurrió en la
revolución de 1810-1821, once años de permanente enfrentamiento, por un lado los
españoles ricos apoderados de los recursos de nuestro país, unidos con el clero
enriquecido y el ejército virreinal, enfrentados a los insurgentes que originalmente
dirigió Don Miguel Hidalgo y Costilla y después Ignacio López Rayón, jefe de los
ejércitos insurgentes y fundador del primer gobierno independiente en la Heroica
ciudad de Zitácuaro, que se llamó Suprema Junta Nacional Americana. Miles de
muertos, daños incalculables, batallas victoriosas y derrotas, inseguridad total en
todo el territorio nacional.

En la segunda revolución de independencia de 1857-1867 los mexicanos enfrentaron
la Guerra de 3 Años, La Intervención Francesa y El Imperio de Maximiliano, y
nuevamente se enfrentaba la Elite católica, dueña de más del 50% de los bienes de la
nación, el ejército corrupto y los grandes propietarios; igualmente, de los bienes de la
nación, y por otro lado los liberales, con el gran liderazgo de Don Benito Juárez,
corriente del pensamiento histórico, con la gloriosa bandera de lograr la separación de
la iglesia del Estado, y que el país no fuera gobernado por los conservadores. Otros
once años de inseguridad total en México y de guerra por todo el territorio, persiguiendo
ideas y banderas diferentes.

En la revolución de 1910 fue para retirar del poder a Don Porfirio Díaz, soldado que
luchó contra el imperio de Maximiliano a lado de Don Benito Juárez, pero que en 31
años en el poder, lo volvió enemigo del pueblo y provocó otra tragedia donde murieron
miles de mexicanos y sufrió la destrucción igual de la seguridad y de los bienes de la
nación.

Se está construyendo la 4ta Transformación, y la propuesta es, la no violencia,
pero si mucha inteligencia, y el Presidente de la Republica Andrés Manuel López

Obrador con su equipo de colaboradores de alto nivel, entregados de tiempo
completo, a revisar todas las áreas del gobierno federal, buscando el gran objetivo de
poner orden en la República y reventar todos los centros de corrupción dentro del
gobierno mismo, solo un liderazgo de los muy grandes puede emprender el cambio de
sistema en un país. En los sistemas de gobierno de todos los países del mundo que
tienen como base la propiedad privada, la que no se modera y al contrario es
acaparadora de los bienes, y por otra parte, la sociedad principalmente los trabajadores
no tienen condiciones para liberarse de la indigencia, y por tanto, son víctimas de
injusticia por el mal reparto de la riqueza, esto es la razón de que en nuestra sociedad
no hay paz, no hay seguridad, todos vivimos pensando en favorecernos, sin importar
las familias desprotegidas económicamente, y aunque la inmensa mayoría de los
mexicanos vivimos en condiciones muy limitadas, el capital no tiene consideración y
navega por el mundo sacando dinero de todos los países y dejando sembrada la
sociedad de pobreza y llevándose todos los recursos.

En la 4ta. Transformación hay una propuesta, para que se cumpla el objetivo de,
que todas las familias que menos tienen reciban el apoyo de manera prioritaria, porque
si se logra este objetivo toda la sociedad se ve favorecida y los que tienen pequeñas
empresas producirán más. O sea que todos tengamos seguridad económica con empleo
bien remunerado garantizada la salud, alimentación nutritiva, educación, la seguridad,
vivienda y recreación.
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Celebra Eduardo
Orihuela la detención de

Diego Urik N
-Existe la confianza de que a todas las víctimas se les dé solución

Morelia, Mich., 30 de septiembre 2020.- El coordinador de la bancada del Partido
Revolucionario Institucional, Eduardo Orihuela Estefan, celebró que la Fiscalía General del
Estado haya detenido a Diego Urik N., presunto responsable de feminicidio.

El legislador celebró la rápida actuación de las autoridades en la posible solución de uno
de los casos que tanto han dañado a la sociedad michoacana, al tiempo de confiar en que eso
mismo suceda con todas las víctimas de ese y otros delitos.

Sin duda, dijo, el feminicidio es uno de los delitos que lastiman a la sociedad en su
conjunto y es responsabilidad de todos coadyuvar para que se terminen este tipo de hechos.

Desde el congreso local, añadió Eduardo Orihuela, se han hecho pronunciamientos
enérgicos sobre ese tema, además de que se han hecho importantes reformas para garantizar
castigos ejemplares a quienes cometan este delito en contra de las mujeres.

Aunado a lo anterior y tras reconocer la rápida actuación de la FGE y de su titular, Adrián
López Solís, indicó que la vida de todas las personas es importante y por lo mismo, se debe
trabajar como sociedad en una Gran Alianza en la que todos participen para que los delitos de
feminicidio y homicidio en general, sean erradicados.

Finalmente, Orihuela Estefan, conminó a que las autoridades continúen con la labor para
dar con los responsables de todos los delitos que laceran a la sociedad michoacana.

El legislador celebró la rápida actuación de las autoridades en la posible solución de uno de los
casos que tanto han dañado a la sociedad michoacana.

Descuentos del 70% en
multas y recargos en

varios impuestos
municipales

- Es una forma de ayudar a la población a que se ponga al corriente en
sus pagos

Los descuentos de multas y recargos incluyen:
predial, el refrendo del panteón, licencias, así
como la expedición de permisos y otros tramites
que tienen un costo.

H. Zitácuaro Michoacán, 01 de
octubre de 2020.- Por: Guadalupe
Solache Rebollo. Como una forma de
ayudar a los ciudadanos a que se pongan
al corriente en sus pagos, la Oficina de
Ingresos Municipales está aplicando el
70% de descuento en multas, recargos y
gastos de ejecución a varios impuestos
municipales.

Entre ellos, el impuesto predial, el
refrendo del panteón, licencias, así como
la expedición de permisos y otros tramites
que tienen un costo.

Al respecto, Sergio Rafael Estrada
Contreras, titular de esta oficina, expuso
que el descuento sólo es en las multas y
recargos que se han generado por no
hacer el pago, por lo que no aplica en la
cantidad total a la que corresponde el
impuesto.

En entrevista, precisó que estos
descuentos se han venido aplicando en
bimestres anteriores debido a que así lo
autorizó el cabildo.

Aunque la autorización es condonar solo el 70% en multas y recargos, hay personas
a las que se les puede aplicar un 10 o un 15% mas, esto depende de su situación
socioeconómica en la que se encuentra.

“Cada caso es diferente, por lo que si se analiza de forma particular, se les puede
ayudar un poco más, estamos conscientes que la economía de todas las familias se
encuentra mal”, expresó el funcionario.

Estrada Contreras, expuso que a pesar de las condonaciones que se vienen
aplicando desde hace varios bimestres, la recaudación va muy lenta en comparación
a años anteriores. Esto, lamentó, es el reflejo de la pandemia que azota a todos los
países del mundo.

Suscríbase al
periódico

y recíbalo en su
casa u oficina

miércoles y
sábados.

Tels: 153-05-02  y
715-108-44-44.

$ 500.00 por
un año
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ADRIANA MIRANDA DE HERNANDEZ  AL CUMPLIR AÑOS
Recibió  ¡FELICITACIONES! De su esposo Arturo, hijos y
familiares.

AL CUMPLIR AÑOS  El señor SERGIO RODRIGUEZ GARCIA
“El Bomba”  Fue festejado por su esposa Betty, hijas y nietos.
¡FELICIDADES!.

CARLO PEÑALOZA TELLO CUMPLIO AÑOS  Y celebró con
su esposa, hijos y familiares. ¡FELICITACIONES!.

CUMPLIO AÑOS  El Doctor MIGUEL ANGEL HERNANDEZ
ALVARADO  Y  fue ¡FELICITADO! Por su hija Paty Hernández
y familia.

Dispuesta a partir su Pastel  DULCEZITA  En su fiesta de
CUMPLEAÑOS  Aquí con su primo TADEITO.

Jungapeo, Mich.,  Fue  ¡FELICITADA! Y recibió parabienes de
su familia al CUMPLIR  AÑOS VERO COLIN DE ESPINOZA.

La señora MARIA LUISA PEDRERO DE NAVARRO CUMPLIO
AÑOS Y fue festejada por su familia en especial de su hija
Luima Navarro.  ¡FELICIDADES LICHA!.

Mi HERMOSA Nietecita
DULCE GABRIELA
SERRANO GONZALEZ
CUMPLIO 9 AÑOS.  Y
Celebro con una fiesta
Virtual. Aquí luce su vestido y
su peluca. ¡FELICITACIONES
MI NIÑA!.

Presente  y acompañando en la fiesta de Dulcecita Su abuelita
Rosita Efe. ¡FELICITACIONES MI PRINCESA!.

RUBEN MARTINEZ MORO
Fue  ¡FELICITADO!  En su
CUMPLEAÑOS Por su papá el
Maestro Pedro Martínez
Cerecero, hermanos y
familiares.

Tratando de  apagar la VELA  Encendida de su PASTEL De
CUMPLEAÑOS DULCEZITA Al lado de sus padres Dulce y
René.

¡HOLA AMIGOS! QUERIDOS LECTORES: «YDEREPENTE
DESPERTAMOS UN DIA Y TODO CAMBIO».UNA REFLEXION De
lo que estamos viviendotodos.En Disneylandia se apagó la magia. A
Paris no llegan los enamorados. La Muralla China no era tan fuerte.
Ahora New York Si duerme. Y ningún camino quiere conducir a Roma.
UN VIRUS  Se CORONA COMO DUEÑO DEL MUNDO.  Y nos damos
cuenta de nuestra fragilidad y no sabemos si el daño es a propósito o
irresponsabilidad nuestra, pero la amenaza está ahí y cada día más fuerte
y latente.Nos reímos con los Memes para no llorar, porque nos han
quitado los apretones de manos, los abrazos y los besos y se transformaron
en armas peligrosas y no se digala escasesde productos existentes. «No
hay problema, este virus solo se lleva a los viejitos»Como si no
tuviéramos a nuestros padres o como si no fuéramos a llegar nunca ahí.
Queremos hacer valer nuestros derechos de decidir por sí dejar vivir o
no a otra persona y ahora no podemos tampoco nosotros decidir por
nuestra  propia vida. Un planeta que se pone una máscara  no solo por
un virus sino para atrapar nuestra vulnerabilidad mesclada con soberbia
y se lava las manos para no reconocer la responsabilidad  tal como lo

hizo Pilatos. Que Dios nos asista
ante tanta agonía ante estas
circunstancias que estamos
viviendo en todo el mundo. Nos
toca responder y apoyar a todos
aquellos profesionales sanitarios
que están y se encuentran luchando
en estos tiempos difíciles.
Mandamos un MENSAJE de
AGRADECIMIENTO. Animo y
Apoyo. A todos aquellos empleados
del Gremio de la Salud, que están
trabajando sin parar GRACIAS
POR SALVARNOS, GRACIAS
POR SU ESFUERZO, VALENTIA
Y ENTREGA Y a todos los que
están luchando ante esta terrible
enfermedad…   CUMPLIO 9
AÑITOS DULCE GABRIELA
SERRANO GONZALEZ  Y sus
queridos padres  Dulce María
González Mercado y René Serrano
Fuentes le organizaron su Fiesta
Virtual en su domicilio. En esta
estuvieron invitados compañeritos
del 4o. Grado de Primaria del
«Colegio Lumena» Y amiguitos.,
entre ellos Valentina Arredondo
Ibarra y familia  y Jorge Eduardo
Suarez.Presente su primo el niño
Cesar Tadeo Serrano Berra y sus
padres Cesar F.Serrano Fuentes y
Ana Lizeth Berra de Serrano.
Virtual estuvieron su prima Gaby
Nogueda Gonzálezy familia desde
Mérida, Yuc., su primo Amílcar

González Olmos y familia desde Toluca, Mex., su prima Sofía González
y familia de Tacámbaro  Y desde luego yo que orgullosamente soy su
abuelita.Todos disfrutamos de los diversos juegos organizados del
Comediante que hizo que estuvieran atentos y felices los niños riéndose
de las magias que presentó virtualmente. Posteriormente la festejada
apagó la vela encendida de su Pastel de Cumpleaños y abrió sus regalos
recibidos. ¡FELICITACIONES MI HERMOSA PRINCESA!... CUMPLIO
AÑOS El conocido Zitacuarense SERGIO RODRIGUEZ GARCIA (El
Bomba). Y tempranamente fue felicitado por su esposa Betty  de sus
queridas hijas y nietos que le desearon los mejores parabienes en este su
día y que desde luego apagó la vela encendida de su Pastel. Así mismo lo
felicitamos amigos de la Comida del Recuerdo, especialmente de parte
del señor Chucho Barrientos. ¡FELICITACIONES!...  Al CUMPLIR
AÑOS  Recibió los mejores deseos  RUBEN MARTINEZ MORO y fue
felicitado por su señor padre el  Maestro Pedro Martínez Cerecero,

hermanos y familiares que le desearon los mejores parabienes en este su
día. ¡FELICIDADES RUBEN!... ADRIANA MIRANDA DE
HERNANDEZ  SUMO UN AÑO MAS De vida y por este motivo
recibió los mejores deseos de su esposo  el señor Arturo Hernández de sus
queridos padres Bernabé Miranda y Ofelia Garduño  y de sus hijos Arantxa,
Omar y Juan Pablo. Así mismo, partió también su Pastel de Cumpleaños.
¡FELICIDADES ADRI!... La gran señora y amiga MARIA LUISA
ORTEGA  PEDRERO DE NAVARRO. CUMPLIO AÑOS Y
tempranamente fue felicitada por su esposo Felipe Navarro, hijos y
familiares que le desearon los mejores parabienes, especialmente de su
hija Luima Navarro así mismo también recibió felicitaciones de amistades
que la estiman y aprecian., uniéndome a estas la que esto escribe.
¡FELICIDADES LICHA!...Nos vamos hasta Jungapeo, Mich., Para
llevar y desear felicitaciones a la guapa señora VERO COLIN DE
ESPINOZA. Que CUMPLIO AÑOS  El pasado 26  y recibió los mejores
deseos de sus queridos hijos, familiares y amistades  que la estiman y
aprecian., uniéndome a estas  la
que esto escribe,  esperando lo haya
pasado muy feliz. ¡FELICIDADES
VERO!...  Fue felicitado al
CUMPLIR  AÑOS  CARLO
PEÑALOZA TELLO  Y  recibió
los mejores parabienes de su esposa
Santian Salazar de Peñaloza, de sus
queridos hijos  así como de sus
padres y demás familiares en este
su día. ¡FELICITACIONES
CARLO!...  CUMPLIO AÑOS El
Doctor MIGUEL ANGEL
HERNANDEZ ALVARADO Y por
este motivo recibió felicitaciones
tempranamente de su esposa  en
especial vía telefónica de su hija la
Maestra de Danza Patricia
Hernández Esquivel de nietos y
familiares. Así mismo lo felicitaron
también compañeros colegas y
amistades que le desearon todo lo
mejor…    Se nos termina el espacio
y nos vamos, no sin antes dejar
esta Frase.»LA VIDA… NOS
ENSEÑA A DISFRUTAR EL
TIEMPO Y EL TIEMPO…  NOS
ENSEÑA A VALORAR LA VIDA.
¡SEAN FELICES!...
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Por: Tayde González Arias.

Arena SueltaLa incomprensión social y
la promoción de los valores

humanos
P. Agustín Celis

Actualmente la sociedad, vive una serie de desafíos, que no ha sido fácil afrontar
y que le exigen poner en práctica los valores recibidos. Sin embargo, los fenómenos
sociales siguen poniendo en tela de juicio tanto a las instituciones, como a los
mismos valores aprendidos en la familia.

Hoy en día encontramos un fenómeno social al ver como diferentes grupos
humanos entran en conflicto al defender su postura ideológica, y hay un descontento
entre unos y otros. Pareciera que la escala de valores hasta ahora promulgados así
mundialmente, debiera revisarse y pensar si hasta hoy no se ha equivocado la
sociedad, al definir así, como un valor lo que hemos aprendido. Por ejemplo: la vida,
que es un valor social y sobrenatural, y hasta hoy se han perseguido a los delincuentes
a los que le quitan la vida a otra persona, pero ahora pretendemos legalizar el deseo
de una mujer de quitarle la vida a un ser indefenso, pretendemos legalizar el quitarle
la vida a una persona adulta para que no sufra en los estragos de su edad.

Es importante mirar con detenimiento esta serie de fenómenos sociales, ya que
muchos se ven envueltos en la incomprensión y algunos caen en lo aberrante de la
vida, es decir en una serie de contradicciones.

La comprensión social, es la capacidad de una persona en comprender el punto
de vista de los demás. La capacidad de comprender es algo positivo y bueno para la
sociedad. Sin embargo, cuando representa una aberración social que contradice los
valores humanos y que vulnera todo, incluso a las instituciones, consideramos que
algo grave está pasando en la sociedad. Las minorías de pensamiento contradictorio
pretenden poner en la escala de valores algunos antivalores y lo más grave es que
pretendan someter a la sociedad y descalificar toda la historia de una sociedad o de
un país.

La comprensión cada día es más necesaria, para no caer en la incomunicación en
la que vamos cayendo en la sociedad. Sin embargo, para que las personas desarrollen
esta capacidad debemos recurrir a una serie de habilidades humanas. Debemos
preguntar antes de interpretar, tratar de entender lo que el otro siente, escuchar sus
percepciones, respetando su manera de ser. Y si en todo esto vemos que está
equivocado y podemos dar nuestro punto de vista para corregir aquella situación,
tenemos el deber de ayudarle a salir de su ignorancia y de ayudarle a encontrar la
verdad.

ENSEÑANZA DE LA
PANDEMIA

La fragilidad de los gobiernos o la falta
de capacidad de los gobernantes se deja
ver en las condiciones más difíciles que se
les llegan a presentar, pues cuando tienen
que tomar decisiones relevantes las
equivocaciones de quienes no están
preparados se dejan ver y toman partido
por acciones erróneas.

El buen gobernante, no sólo sabe leer
a sus gobernados, sino que lee las
necesidades incluso antes de que lleguen
a su escritorio las solicitudes para resolver
cualquier condición difícil de la sociedad,
pues la mayoría lo que hacen es escuchar
o darles lectura a los requerimientos del
pueblo, decir sí casi a todo, pero no hacer
casi nada; una especia de tomada de pelo
que creen que con evitar decir no juegan con la mente de la gente.

Sin embargo, a que clase de sociedad podemos pertenecer o qué clase de ciudadanos
somos si seguimos creyendo en los discursos de siempre y en los políticos que tienen
tiempo viviendo del erario público y lo único que han arreglado es su casa.

La gran pandemia mundial ha dejado ver también la falta de moral de algunos que
han dicho que les ha caído como anillo al dedo éste mal, así como otros que
supuestamente han enfermado pero continúan con una vida social en las redes que da
pie a pensar que se trata de una mentira, y que por otro lado muestra la miseria humana
que solo puede tener quien se aprovecha de una condición de salud para tratar de
ganar adeptos o para hacerse el o la fuerte.

Cualquier gobierno que no haya tomado pedidas de todo tipo para hacer frente a la
pandemia es un mal gobierno, así como la persona que no se cuide después de una
enfermedad, lo único que demuestran es la falta de responsabilidad, compromiso social
amor propio. Posiblemente se pueda aceptar que personalmente nos descuidemos,
pero cuando representas una envestidura, cuando eres electo para dirigir las riendas
de un pueblo o cual sea el procedimiento estar a cargo de un grupo de personas, en ese
momento debes procurar el bien común y no sólo el personal.

Para este tiempo nos hemos enterado de Gobernadores contagiados , funcionarios
federales estatales y municipales e incluso del mandatario del país mas poderoso del
mundo (Estados Unidos de América), que han dado positivo al COVID-19, y desde
luego que les felicitamos por superar ese o cualquier otro mal, y quienes lo estén
sufriendo deseamos una pronta recuperación, lo mismo que esperamos de buena lid
que nadie más se contagie de otra cosa que no sea de amor y felicidad, pero también
esperamos que el saberse propensos a esta u otras afectaciones y con la experiencia
vivida, vuelvan a la sociedad más sensibles y sepan que mientras algunos desde la
comodidad tienen que sufrir fuertemente, hay otros sectores de la sociedad que debido
a las malas condiciones que les ha tocado vivir entre las que se encuentran la pobreza,
el hambre o las enfermedades posiblemente no podrán superar el coronavirus, y que
esas personas les necesitan y hoy mas que nunca requieren de su asitencia social pero
sobre todo de un buen corazón.

Es una pena que el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI),
haya expuesto a su personal en un conteo de población que se vera disminuido después
de esta pandemia, sobre todo considerando que nuestro país es uno de los mas
afectados en el mundo. Aunque si bien es cierto que en este momento la ofertar trabajos
es más que aplaudible y que hay escasez de espacios laborales se siguen esperando de
todos los niveles de gobierno programas que garanticen cuando menos la alimentación
a todas esas personas (que son la gran mayoría) que no tienen mas que un ingreso y lo
han perdido, o que sufren de alguna enfermedad crónica.

Si se habla de hacer un juicio a los que robaron a la nación, lo mismo debe
implementarse igual medida a los que han tomado los bienes del país y son parte del
gobierno en turno, y que la sanción alcance a los que aprovechando la pandemia hacen
mal uso de los recursos, se escudan en ella para lograr cosas personales o que engañan
a los ciudadanos haciéndose contagiados ficticios y haciendo ver como tonta a nuestra
gente.

Es momento (posiblemente ya no tan oportuno), de realizar una evaluación a
conciencia de aquellas obras millonarias que estaban anunciadas en el país, estados y
municipios, y que poco vienen a abonar al desarrollo económico del pueblo, para que
se detengan o se espere a que podamos volver a la estabilidad, pues de qué sirve una
casa bonita si ya no quien la habite.

Esperemos que estar tanto tiempo en casa además de recordarnos lo importante
que es la compañía y el apoyo familiar, también no haya permitido pensar en lo relevante
que es para nuestros pueblos tener como gobernantes a personas sensibles y dotadas
de inteligencia, que les permita saber actuar ente éste tipo y otros problemas, y si aun
no lo hacemos, nunca es tarde para darnos cuenta que casi siempre sale caro vender el
voto por algún tipo de apoyo, que la despensa dura unas semanas y la ineptitud tres
años si no es que hasta más.
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Asesinan a hombre maniatado
en el municipio de Charo

+ La víctima estaba maniatada y se le apreciaron heridas de proyectil
de arma de fuego.

+ El hallazgo sucedió en las inmediaciones del Motel Charo.

Charo, Mich.- Jueves 01 de octubre de 2020.- Un hombre asesinado a balazos fue encontrado
tirado en una brecha de terracería, ubicada en el municipio de Charo; la víctima tenía las
manos atadas hacia la espalda, refirieron contactos cercanos a las autoridades policiales.

Al respecto, se conoció que el interfecto yacía en el citado camino rústico, localizado a
una distancia aproximada de 100 metros de la carretera Morelia-Maravatío, lugar donde fue
hallado por unas personas durante este jueves.

El caso fue alertado y de inmediato hasta el sitio arribaron unos patrulleros y paramédicos
locales, quienes confirmaron el deceso del individuo y acordonaron el área para proteger los
posibles indicios.

Según las fuentes, el occiso no está identificado, él tenía entre 36 y 42 años de edad, era
de piel morena clara y complexión media; además, vestía pantalón de mezclilla azul, chamarra
negra, playera roja, zapatos color miel y usaba una cachucha negra.

La Unidad de Servicios Periciales y Escena del Crimen (USPEC), dependiente de la Fiscalía
General del Estado (FGE), se encargó de las primeras investigaciones y llevó el cadáver a la
morgue para la práctica de la necropsia de rigor.

Investiga Fiscalía General
desaparición de  Xitlali
Elizabeth Ballesteros

-Llama FGE a las personas que tengan datos que abonen a la
investigación, para que lo hagan de conocimiento a la institución

Morelia, Michoacán, a 1 de octubre de 2020.- La Fiscalía Especializada para la Investigación
y Persecución en Desaparición Forzada de Personas y Desaparición Cometida por Particulares,
lleva a cabo las tareas de investigación para la localización de Xitlali Elizabeth Ballesteros
Heredia, quien fue reportada como desaparecida en esta ciudad.

Durante los primeros minutos de hoy, una vez que se detectó en redes sociales la
publicación de un particular en la que hacían referencia a la desaparición de la profesionista,
la Fiscalía Especializada estableció contacto con familiares de la joven y se les exhortó a
denunciar los  hechos, acción que se concretó esta madrugada, activándose de inmediato los
protocolos de búsqueda y difusión de la cédula.

Ante esta denuncia, el Fiscal General de Michoacán, Adrián López Solís, instruyó a las
áreas especializadas, la asignación de más personal y de los recursos que sean necesarios
para intensificar las acciones que permitan dar con el paradero de Xitlali Elizabeth Ballesteros.

De igual forma, hace un llamado para que, atendiendo y respetando a la familia, toda
persona conocida y  familiares que tengan algún dato que pueda favorecer la investigación,
se acerquen a la Fiscalía  o lo hagan a través de la línea telefónica 8006142323  y coadyuven
en las tareas respectivas.

Esta Fiscalía reitera que a la medida de que obtengan datos relacionados con la evolución
de las indagatorias, se habrá de compartir de primera instancia con los familiares, apelando a
la compresión de la sociedad para evitar poner en riesgo los derechos de la víctima y su
integridad.

No fue necesaria recompensa
para la detención del presunto

feminicida de Jessica, fue
labor policial: Fiscal

Morelia, Mich.- Miércoles 30 de septiembre de 2020.- El fiscal general del estado, Adrián
López Solís, confirmó la detención del presunto feminicida de Jessica González Villaseñor en
el vecino estado de Jalisco y subrayó que no fue necesaria la recompensa ofrecida previamente
para lograr este resultado sino que bastó la labor policial.

"... el personal de la Fiscalía General del Estado de Michoacán en las últimas horas
intensificó las tareas respectivas sobre la ubicación del probable responsable del feminicidio
de Jessica, Diego Urik M.

"Resultado de estos trabajos fue posible establecer que estaba en el estado de Jalisco,
ante lo cual solicitamos la colaboración del fiscal de aquella entidad, el doctor Octavio Solís
Gómez, por lo que desde muy temprana hora de esta fecha, el personal de la Policía de
Investigación llegó al punto de localización y se cumplimentó la orden respectiva", comentó
López Solís.

También agradeció la colaboración de las autoridades homólogas de Jalisco para la
aprehensión del indiciado y agregó que desde el comienzo de las pesquisas ha existido una
colaboración estrecha con los familiares de la víctima.

Adrián López se reservó el aportar detalles sobre el arresto de Diego Urik para no afectar
el debido proceso y de ello expresó: "La detención se dio por una orden de aprehensión
girada por el juez de control competente por el delito de feminicidio en calidad de probable
responsable y en relación de las causas de modo, tiempo y luga, prefiero remitirme a lo que
esté en el Informe Policial que será valorado por el juez de control que establecerá la legalidad
de la detención", indicó.

El fiscal dijo que sobre las manifestaciones que han existido del caso, realizadas por
grupos feministas, que la institución a su cargo las comprende y están debidamente justificadas
por la naturaleza de los hechos.

"Por la naturaleza de los acontecimientos están justificadas las reacciones de los colectivos
y de los derechos de la mujer, en particular ante quienes la posición institucional de la Fiscalía
ha sido sobre la base del absoluto respeto y nosotros estamos concentrados en el cumlimiento
de nuestras responsabilidades", recalcó.

Cabe mencionar que en días pasados se había ofrecido una recompensa por un millón de
pesos por información que llevara a la detención de Diego Urik, pero al final ésta no se empleó
gracias al trabajo policial, subrayó López Solís.

No fue necesaria la recompensa ofrecida por la localización del presunto feminicida Diego
Urik, fue localizado en Jalisco con apoyo de la policia de aquél estado.

Con heridas de proyectil de
arma de fuego fue encontrado

un hombre en colonia de
Morelia

Morelia, Mich.- Viernes 02 de octubre de 2020.- Baleado y muerto, así fue encontrado un
hombre durante los primeros minutos de este viernes en la vía pública de la colonia moreliana
Nicolás Romero.

 De acuerdo con las autoridades policiales, el interfecto yacía sobre la calle Lechuguilla, y
fueron unas personas las que reportaron el hallazgo al número de emergencias 911.

 En el lugar se presentaron los patrulleros, quienes confirmaron la situación y acordonaron
el área para proteger los posibles indicios, consecutivamente alertaron a la Fiscalía General
del Estado (FGE).

 Según las fuentes, el difunto respondía al nombre de Bryan, quien vestía una sudadera
azul con negro, pantalón camuflado y calzado deportivo color negro.

 Especialistas de la Unidad de Servicios Periciales y Escena del Crimen (USPEC) llegaron
al sitio en mención y comenzaron las investigaciones respectivas, luego trasladaron el cadáver
a la morgue para la práctica de la necropsia de rigor.
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Detienen a pareja, presunta
responsable de violación y
corrupción de menores en

Zitácuaro
Zitácuaro, Michoacán, a 1 de octubre de 2020.- Investigaciones realizadas por la Fiscalía

General del Estado de Michoacán (FGE), permitieron la detención de José Santos “N”., y
María Teresa “N”., por su probable responsabilidad en el delito de violación agravada, y
corrupción de persona menor de edad, respectivamente, en esta ciudad.

De acuerdo a datos que constan en la Carpeta de Investigación, durante el mes de julio en
diferentes ocasiones, José Santos “N”, atacó sexualmente a la menor,  bajo el consentimiento
de la madre de ésta.

De estos hechos tuvo conocimiento la Fiscalía Regional de Zitácuaro, que dio inicio a la
Carpeta de Investigación y una vez que se llevaron a cabo las diligencias correspondientes
para solicitar la orden de aprehensión en contra de José Santos “N”., y María Teresa “N”., la
cual fue obsequiada por un Juez de Control.

José Santos “N”., y María Teresa “N”., fueron presentados ante la autoridad
correspondiente a efecto de que sea resuelta su situación jurídica.

En acciones que atenten contra la niñez y juventud de Michoacán, la Fiscalía General del
Estado, garantiza la aplicación de la ley.

Mujer desaparecida en Morelia
es localizada sin vida en

Guanajuato
+Se extravió el miércoles 30 del presente mes. El cuerpo tiene signos

de violencia.

Morelia, Mich.- Viernes 2 de octubre de 2020.- Xitlali Elizabeth B., de 31 años de edad,
desaparecida el miércoles 30 del mes pasado en esta ciudad de Morelia, fue encontrada sin
vida y con signos de violencia en el vecino estado de Guanajuato, dijeron a esta redacción
contactos policiacos.

El día en cuestión, la víctima salió de su hogar en el fraccionamiento Paseo de Las Gaviotas
de Altozano, al sur de la capital michoacana, y mencionó a sus seres queridos que iría a hacer
unos pagos del agua. Iba en su coche: uno de la marca Mercedes Benz, de color blanco, con
placas de esta entidad federativa.

Luego de esa fecha no regreso a su casa. El jueves 1 del presente mes su coche fue
hallado con manchas de sangre en el municipio de Cuitzeo.

Recientemente las autoridades guanajuatenses informaron a sus homólogas de Michoacán
que Xitlali fue localizada muerta en un predio de la población de Yuriria en Guanajuato. El
levantamiento del cadáver fue hecho por la Fiscalía General del Estado de Guanajuato que
ahora se coordina con la Fiscalía General del Estado de Michoacán para laborar en las pesquisas
y esclarecer el tema.

Cabe mencionar que apenas el viernes 25 de septiembre pasado fue encontrada sin vida
Jessica G., en un caso que se trató de un feminicidio, cuyo probable responsable ya está ante
la justicia.

Xitlali Elizabeth B., de 31 años de edad, desaparecida el miércoles 30 en Morelia, fue encontrada
sin vida y con signos de violencia en el estado de Guanajuato.

 SSP detiene a uno en la calle
Lerdo de Tejada con un arma,

cartuchos útiles y droga
Zitácuaro, Michoacán, a 2 de octubre de 2020.- Derivado de un reporte, elementos de la

Secretaría de Seguridad Pública (SSP), aseguraron a una persona del sexo masculino en
posesión de un arma de fabricación casera, cartuchos útiles, y envoltorios con sustancia
granulosa al parecer metanfetamina; acción registrada en este municipio.

Elementos de la Policía Michoacán fueron alertados sobre una persona que se encontraba
alterando el orden público sobre la calle Lerdo de Tejada, por lo que, al trasladarse de manera
inmediata al lugar, ubicaron al implicado Rafael V.

Al realizarle una inspección al ahora detenido, el personal policial localizó entre sus
pertenencias el citado artefacto, seis cartuchos útiles y dosis de la mencionada droga, siendo
asegurado y puesto a disposición de la autoridad competente, a efecto de llevar a cabo las
actuaciones correspondientes.

La SSP pone al servicio de la población michoacana la línea de emergencia 911, a fin de
reportar acciones que vulneren la seguridad de la población.

Policías emboscados en
Turicato, el director de SP

queda herido
Turicato, Mich.- Viernes 2 de octubre de 2020.- Integrantes de un grupo delincuencial

emboscaron a balazos a los elementos de la Policía de este municipio de Turicato y a
consecuencia de la agresión el director de dicha corporación, Seider Suastegui Ramirez,
resultó lesionado, de acuerdo con los datos obtenidos por esta agencia de noticias.

Con relación al tema se supo que los efectivos policiacos realizaban patrullajes contra el
crimen, cuando en un momento determinado fueron agredidos a tiros por unos pistoleros,
instante en que el jefe de Seguridad Pública Municipal quedó lastimado.

Los guardianes del orden repelieron el ataque y los gatilleros escaparon. La situación
generó un intenso despliegue policiaco en la zona, se sumó la Guardia Nacional y el Ejército
para buscar a los delincuentes.

Sobre el tema, la Secretaría de Seguridad Pública publicó en su cuenta oficial de Twitter
(@MICHOACANSSP): "Reforzamos acciones operativas en el municipio de Turicato, donde
elementos de la Policía Municipal fueron agredidos cuando realizaban labores preventivas
sobre una carretera que conduce a la localidad de La Noria, resultando un elemento lesionado.

"Tras los hechos, personal de la #PolicíaMichoacán, continúa efectuando labores y
mantiene el despliegue de un dispositivo de seguridad en dicha zona, a fin de dar con el
paradero de los implicados", puntualizó la dependencia.

Contactos gubernamentales mencionaron a esta redacción que el lesionado fue canalizado
a un nosocomio en un helicóptero.

La situación generó un intenso despliegue policiaco en la zona, se sumó la Guardia Nacional
y el Ejército para buscar a los delincuentes.

Situación de Zitácuaro y avance del
Covid-19 hasta el 2 de octubre


